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Mitgliederversammlung des Fördervereins der  
Christian-Wirth-Schule, Gymnasium, Usingen e.V.  
am Donnerstag, 27.4.2023, 19 Uhr, Raum 113   
 
Anwesend: 11 Mitglieder (vgl. Teilnehmerliste, siehe Anlage 1) 
 
Tagesordnung  
 

1. Begrüßung 
 

Der Vorsitzende des Fördervereins der Christian-Wirth-Schule Usingen e.V. (im Folgenden: FV), Reinhard 
Henhappl, begrüßt im Namen des Vorstandes zur diesjährigen Mitgliederversammlung alle Anwesenden.     

 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung 

 
Es wird festgestellt, dass die Mitgliederversammlung fristgerecht und entsprechend der Satzung einberufen worden 
ist. Die Mitglieder wurden per Mail über den Verteiler des FV und des Schulelternbeirats (SEB) sowie über die 
Tagespresse eingeladen. Die Sitzung ist damit beschlussfähig. Die vorliegende Tagesordnung wird per Handzeichen 
einstimmig genehmigt. 

 
3. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2022 

 
Die letzte Mitgliederversammlung fand am 05.05.2022 statt. Das Protokoll wird per Handzeichen einstimmig 
genehmigt.  

 
4. Bericht des Vorstandes – Rückblick auf die Aktivitäten 2022 und 2023 

 
Der FV hat zum Jubiläumsjahr der CWS ein Banner und die Festschrift finanziert. Für letzteres hat er eine Spende 
der Naspa-Stiftung in Höhe von 3.000 € akquiriert. 
Eine Lesung von Herrn Bermbach am 31.3.2022 wurde gut besucht und es war eine sehr interessante 
Veranstaltung. 
Der Stand beim Sommerfest am 20.7.2022 mit Merchandise, Ballwurf-Stand gegen Gebühr, Fotobox und 
Bullenreiten (als Spende an die Schulgemeinde) kam gut an und wurde viel besucht. Es gab viel Lob für die Fotobox 
und das Bullenreiten. Die Einnahmen aus dem Verkauf und dem Dosenwerfen beliefen sich auf 682,70€. 
Die Einschulungsfeier am 6. September wurde wieder mit der Organisation von Kuchenspenden, gekochtem Kaffee, 
Kaltgetränken und dem Merchandise-/Info-Stand unterstützt. Die Spenden beliefen sich auf 641,53 € und es wurden 
343 € durch den Merch-Verkauf eingenommen. 
Eine durchgeführte Herbst-Spendenaktion erbrachte Spenden in Höhe von 5.025,43 €. 
Der Stand beim WiFe-Vorabend erwirtschaftete 716,40 € durch den Verkauf von heißen/kalten Getränken und 
heißen Würstchen im Brötchen. Angeregt wurde, beim nächsten Mal eine vegetarische Alternative anzubieten. Am 
WiFe-Abend gab es vom FV keinen eigenen Stand. Dem FV wurden die Einnahmen aus dem Speisenverkauf der 
einzelnen Klassen in Höhe von 1.996,84 € zur Verfügung gestellt. 
Das Waffelbacken an drei Tagen vor Weihnachten war wieder sehr erfolgreich: Knapp 1.000 € wurden 
eingenommen! 
Das 40. Gründungsjubiläum des FV wurde im kleinen Rahmen am 13.01.2023 bei Reinhard Henhappl zu Hause 
gefeiert. Es ist postalisch ein Gratulationsschreiben von Fr. Adler von der FDP beim FV eingegangen (siehe Anlage 
2) 
Dem FV wurden von der langjährigen Sekretärin Bettina Sacher ein Betrag von 10.000 € vererbt, welcher nicht zur 
Deckung laufender Kosten verwendet werden darf. Eine Abstimmung in der Schulgemeinde hat ergeben, das Geld 
für ein Outdoor-Klassenzimmer zu verwenden. Die Planung hat eine Projektgruppe innerhalb des FV übernommen. 

 
Ausblick auf das Jahr 2023 

 
Zur Zeugnisübergabe der diesjährigen Abiturienten am 06.07.2023 werden für diejenigen mit einer Eins vor dem 
Komma Geschenkgutscheine von der Buchhandlug Weddigen vorbereitet. Am 12.07.2023 wird der FV das Catering 
bei einer Veranstaltung des Kultur Kreises Usinger Land übernehmen. Ebenso wird er wieder die Einschulungsfeier 
der neuen 5. Klassen begleiten. 
Da die Evaluation des letzten E-Book-Projektes positiv ausgefallen ist, sollen die neuen 7. und 8. Klassen des 
nächsten Schuljahres mit E-Book-Lizenzen für alle Fächer (falls verfügbar) ausgestattet werden. Eine entsprechende 
Abfrage in den Klassen, wer mitmachen möchte, wird noch vor den Sommerferien durchgeführt und ausgewertet. 
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5. Bericht des Schatzmeisters 2022 
 

Schatzmeister Matthias Hartmann erläutert den aktuellen Kontostand (siehe Anlage 3).   
Aktueller Kontostand gesamt: 55.957,84 € 
Guthaben, Rückstellungen und Zusagen gesamt: 34.348,46 € 
Freie Rücklage: 6692,27 € 
Verfügbares Guthaben gesamt: 21.609,38 € 
 

6. Bericht der Kassenprüferinnen 
 

Die Kassenprüferinnen Nadja Girolstein und Diana Müller-Frotz haben die Kasse und die Kontobewegungen vom 
01.01.2022 bis 31.12.2022 nach eigenen Angaben am 28.02.2023 geprüft (siehe Anlage 4). Der Kassenstand betrug 
am 31.12.2022 32.384,91 € (Girokonto), 10.433,70 € (Sparbuch). Wechselgeld in bar: 700 €. Gesamt: 43.518,61 €. 

 
7. Entlastung des Vorstands 

 
Die Kassenprüferinnen beantragen die Entlastung des Vorstands. Der Vorstand wird per Handzeichen einstimmig 
mit drei Enthaltungen entlastet. 
 

8. Satzungsänderung 
 
Da es sich als schwierig erweist, ausreichend Freiwillige für die Ämter des Vereins zu finden, soll die Satzung bzgl. 
der Wiederwahl der Kassenprüfer geändert werden. Eine Einschränkung der Wiederwahl eines Amtes ist hinderlich. 
Das Vereinsrecht sieht keine Einschränkung bezüglich der Wiederwahl von Kassenprüfern vor. 
 
Nach Erläuterung der Begründung wird über die folgende Änderung des letzten Satzes aus §6(2) 4. abgestimmt: 
„Wahl von zwei Kassenprüfern. Die Kassenprüfer werden für zwei Jahre mit einfacher Mehrheit gewählt. Die 
einmalige Wiederwahl der Kassenprüfer ist zulässig,“ 
Die Änderung wird nach Wahl per Handzeichen mit 10 Ja-Stimmen und einer Enthaltung angenommen. Die 
Änderung gilt ab sofort. 
 

9. Neuwahlen 
 
Es finden turnusmäßige Neuwahlen statt. Die Wahlleitung übernimmt Julia Bloching. Die Niederschriften bilden 
Anlage 5. 
 
Es werden folgende Personen in ihren Ämtern bestätigt: 
1. Vorsitzender: Reinhard Henhappl 
2. Vorsitzender: Markus Bernhammer (in Abwesenheit, schriftl. Wahlannahme liegt vor, Anlage 6) 
Schatzwesen: Matthias Hartmann 
Kassenprüferin 1: Diana Müller-Frotz 
Kassenprüferin 2: Nadja Girolstein (in Abwesenheit, schriftl. Wahlannahme liegt vor, Anlage 7) 
 
Neu gewählt werden: 
Beisitzerin 1: Yvonne Zimmermann-Lazé 
Beisitzerin 2: Rebecca Kiesow-Hill 
 
Für das Amt der Schriftführung findet sich kein(e) Kandidat/in. Es bleibt bis auf Weiteres vakant. Matthias Hartmann 
nimmt bis zur Neuwahl die Verwaltung der Listen der Mitglieder und der Helfenden Hände. 
 

10. Beschluss der Beitragsordnung 
In der letzten Mitglieder-Versammlung wurde über die Einführung eines Mitgliedsbeitrages abgestimmt. Gemäß der 
Satzung muss vor der Einführung eines solchen Beitrags eine Beitragsordnung verabschiedet werden. 
Es wird über den Entwurf (siehe Anlage 8) abgestimmt mit 11 Ja-Stimmen und ohne Enthaltungen und 
Gegenstimmen. Somit wird die Beitragsordnung einstimmig angenommen. 
 

11. Outdoorklassenzimmer 
 
Die Projektgruppe „Outdoor-Klassenzimmer“ bilden Jana Schuster, Tanja Trouvain, Diana Müller-Frotz, Kerstin 
Henhappl, Markus Bernhammer aus dem Kreis des FV sowie die Lehrkräfte Hr. Bertelsbeck, Fr. Schopf, Fr. Becker-
Veitenhansel und Fr. Mang. Am 04.05.2023 um 14 Uhr findet eine Ortsbegehung mit einer Vertreterin des Bauamts 
und einem Vertreter des Hochtaunuskreises statt. Dabei sollen Fragen zum weiteren Prozedere und schon bekannte 
Auflagen geklärt werden. Es gibt die Idee, die interschulische Zusammenarbeit zu fördern, indem für die 
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Ausgestaltung des Klassenzimmers mit Mobiliar aus Holz SuS der Saalburgschule eingebunden werden. Dies wird 
zu gegebenem Zeitpunkt umgesetzt. 

 
12. Digitale Schulbücher 

 
Es wird einstimmig beschlossen, für einen ca. Gesamtbetrag von 4437 € E-Book-Lizenzen für die Klassen 5 – 7 
anzuschaffen (siehe Anlage 9) unabhängig davon, ob Sponsoren dafür gefunden werden können oder nicht, und 
unabhängig vom endgültigen Preis. Entsprechend werden nun durch die Projektgruppe „E-Books“ Gespräche mit 
der Schulleitung geführt und die betreffenden Eltern der Klassenstufen befragt, ob sie Interesse daran haben, dass 
ihr Kind an dem Projekt teilnimmt. 
 

13. Verschiedenes 
 

Der Vorstand wurde von Frau Richter angefragt, das Halbfinale des Spanisch-Vorlesewettbewerbs „Leo Leo“ mit 
Getränke- und Snackspenden zu unterstützen. Der Vorstand hat in seiner vorigen Sitzung beschlossen, Getränke in 
kleinen Flaschen, Kaffee, Tee, sowie Kuchen- und Brezelspenden beizutragen. Die Organisation übernimmt Nadja 
Schwarz. 
 

14. Termin nächste Sitzung 
 
Die nächste Mitgliederversammlung wird noch nicht terminiert. Die nächste Vorstandssitzung soll vor der Abitur-
Zeugnisübergabe stattfinden. 

 
 
 
 
  
Reinhard Henhappl, Vorsitzender             Nadja Schwarz, Schriftführerin 


